

Reacciones en EUA por discurso de Pdte. Reagan

Washington, enero 26 (UPI). Miembros importantes del Congreso aplaudieron las declaraciones conciliatorias del presidente Ronald Reagan en su discurso sobre el Estado de la Unión, pero dirigentes empresariales se mostraron cautelosos y algunos sectores pobres reaccionaron con indignación.

El presidente de la Cámara de Representantes, Thomas O'Neill, vio "un cambio político histórico" en lo dicho por Reagan anoche de que "nosotros en el gobierno debemos ser los primeros en restaurar la economía".

O'Neill recordó que, hace dos años, Reagan había dicho

Al negociar armamento E.U.A. serán flexibles

Ginebra, enero 26 (AP). El negociador estadounidense sobre armamentos nucleares, Paul H. Nitze, se reunió hoy en privado con su delegación, en víspera de lo que promete ser un año decisivo en las conversaciones con los soviéticos sobre la reducción de proyectiles dirigidos nucleares emplazados en Europa.

Nitze dijo ayer que Estados Unidos mostrará una actitud flexible "en la búsqueda de un acuerdo que cumpla con los intereses de seguridad de nuestros aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, OTAN, así como con los nuestros".

Agregó que por primera vez no se halla bloqueado por la denominada "opción

cero" presentada hace 14 meses por el presidente Ronald Reagan, según la cual Estados Unidos cancelaría sus planes de instalar en Europa Occidental, a partir de fines de este año, 572 proyectiles Pershing-2 y de Crucero, siempre que los soviéticos desmantelen su arsenal de armamentos de alcance intermedio, que incluyen más de 300 proyectiles dirigidos SS-20.

Instan un acuerdo negociado

Esa propuesta fue rechazada en distintas ocasiones por los soviéticos, y varios dirigentes europeos occidentales instan recientemente a que se llegue a un

Pasa a la página 22

que "el gobierno no es la solución de nuestro problema, el gobierno es el problema".

Y el líder demócrata de la Cámara, Jim Wright, de Texas, dijo luego que se sentía satisfecho de que el presidente no hubiese repetido "la vieja y apollillada consigna de que el gobierno es el problema".

El dirigente republicano de la Cámara, Bob Michel, de Illinois, y el coordinador del Partido Republicano, Trent Lott, de Mississippi, estuvieron de acuerdo en que el discurso representaba un cambio fundamental en la política de Reagan.

El secretario adjunto de prensa de la Casa Blanca, Larry Speakes, dijo que las primeras reacciones al discurso del presidente eran "muy buenas, muy optimistas".

Pasa a la página 24



AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PLENO RESPALDO ALEMAN. Washington, enero 26 (AP). El presidente Ronald Reagan escucha hoy, al ministro de Relaciones Exteriores de Alemania Federal, Hans-Dietrich Genscher, quien le aseguró que los E.U.A. pueden contar con el pleno apoyo de Alemania Federal, durante sus conversaciones sobre armas nucleares.

Alemania Federal apoya a los E.U.A.

Washington, enero 26 (Latin-Reuter). El ministro de Relaciones Exteriores de Alemania Federal, Hans-Dietrich Genscher, se entrevistó hoy con el presidente Ronald Reagan y dijo después a los periodistas, que Washington contaba con pleno respaldo de Bonn en las conversaciones con la Unión Soviética en Ginebra sobre control de armamento nuclear.

"Hay acuerdo total entre la República Federal Alemana y el gobierno de los Estados Unidos", dijo.

"Occidente está firmemente decidido a negociar en forma seria y a trabajar para

obtener los mejores resultados", agregó.

Genscher, que llegó ayer en vista de dos días, dijo a los periodistas en Bonn, a principios de esta semana, que el gobierno de Alemania Federal sigue comprometido con la llamada "opción cero" del gobierno de Reagan, en las negociaciones sobre reducción de armas nucleares de mediano alcance.

Anoche, en su mensaje sobre el estado de la Unión, Reagan reiteró su posición a favor de la "opción cero" por la cual Washington desistirá de sus planes de

Pasa a la página 13



AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

AGUA ENVENENADA. Hammond, Louisiana, enero 26 (AP). Residentes de esta ciudad reciben agua para uso doméstico, llevada en un camión cisterna. Las autoridades cerraron el suministro de agua, des-

pués de recibir una llamada informando que el abastecimiento del líquido contenía cianuro debido a sabotaje efectuado por un demente.

Brasil suspende reajuste salarial

Río de Janeiro, enero 26 (Latin-Reuter). Brasil suspendió los reajustes salariales que daba cada seis meses sobre la tasa de inflación, en el más reciente de los cambios económicos acordados con el Fondo Monetario Internacional (FMI), dijo un portavoz del Ministerio de Planeamiento.

Los cambios permitirán a Brasil solicitar un préstamo de emergencia del FMI por 4.900 millones de dólares.

Los aumentos para los salarios más bajos, de hasta tres veces el sueldo mínimo oficial, desde ahora irán solamente al ritmo de los aumentos del índice

Pasa a la página 13

Sólo soberanía de Gibraltar puede negociar España

Madrid, enero 26 (Latin-Reuter). El ministro de Relaciones Exteriores de España, Fernando Morán, descartó hoy nuevas conversaciones sobre el futuro de la colonia británica de Gibraltar, a menos que el tema de la soberanía se incluya en la agenda.

"Ningún ministro de Relaciones Exteriores de España se puede sentar a negociar si no se trata el tema de la soberanía", dijo Morán a los periodistas.

Gran Bretaña y España deberían reanudar conversaciones acerca del disputado derecho sobre el Peñón en otoño, pero no han sido anunciados ni la

Pasa a la página 22



AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LE TOMAN HUELLAS. Linden, E.U.A., enero 26 (AP). Este niño de 3 años de edad, luce preocupado mientras le toman las huellas digitales por parte de un detective de la policía local ayudado por la madre del niño. La práctica efectuada en las escuelas en forma voluntaria, es para tener registros en los casos de niños desaparecidos.

En su territorio fue el incidente dice Perú

Lima, enero 26 (UPI). Las fuerzas armadas del Perú afirmaron que el incidente fronterizo del 18 de este mes entre dos patrullas del ejército del Perú y del Ecuador ocurrió en territorio peruano, según informó la agencia oficial Andina.

Dos soldados peruanos murieron en el incidente que tuvo lugar en la zona del río Pastaza.

Por su parte, el senador Javier Alva Orlandini dijo a los periodistas que "el Ecuador debe dar satisfacciones a nuestro país y también indemnizar a los deudos de los dos soldados muertos por tropas ecuatorianas".

Alva Orlandini, que también es segundo vice presidente de la República, afirmó que "la colocación de los hitos en los 78 kilómetros de la frontera

demarcada, podrán fin" a estos hechos de armas.

El incidente fue investigado por una comisión especial nombrada por el comando de la Primera Región Militar con sede en Piura, al norte de Lima, según Andina.

La comisión afirmó que el incidente se produjo "a 1.500 kilómetros al sur de la frontera marcada por una serie de puntos en la boca del Bobonaza, isla Zolla Luz, margen derecha del Pastaza, curva del Pastaza y Checherta, etc., conociéndose las coordenadas de estos puntos en la demarcación acordada por los dos países".

Señaló que los cinco soldados peruanos fueron atacados por unos 15 soldados ecuatorianos en Tambo 5, trocha que corre paralela a la frontera con Ecuador.

Hoy sigue conversación sobre misiles nucleares

Ginebra, enero 26 (Latin-Reuter). Los negociadores estadounidenses y soviéticos sobre armamentos reanudan mañana aquí sus conversaciones sobre limitación de los misiles nucleares de alcance medio en Europa, en medio de un creciente énfasis occidental sobre flexibilidad en la mesa de negociaciones.

Paul Nitze, principal delegado estadounidense a las conversaciones, dijo ayer que estaba decidido a examinar la posición soviética en busca de cualquier apertura capaz de conducir a un acuerdo sobre armas nucleares en Europa. Al llegar, luego de

consultar con la OTAN en Bruselas, dijo que el presidente Ronald Reagan le había indicado que se atuviera a la así llamada "opción cero" pero agregó, que Washington "ciertamente no estaba atado" a esa estrategia.

De acuerdo con la "opción cero" los Estados Unidos abandonarían sus planes de iniciar el emplazamiento de 572 misiles Cruise y Pershing-2 en diciembre, siempre que la Unión Soviética aceptase desmantelar unos 600 misiles SS-20, SS-4 y SS-5.

El plan, objeto de críticas en varios países de

Pasa a la página 9

Breves Internacionales

Diario de E.U. apoya ayuda al país

Nueva York, enero 26 (UPI). El diario de "Wall Street Journal" en un editorial titulado "La guerra del Tercer Mundo", apoyó hoy la certificación del presidente Ronald Reagan ante el Congreso de que hay progresos en la situación de derechos humanos en El Salvador, a pesar de la violencia en esa nación.

"La guerra en El Salvador no es una guerra limpia" dijo. "Como todos las guerras de guerrilla, la línea entre combatientes y no combatientes es a menudo oscura", agregó.

Señaló que hasta a gobiernos magnánimos, les es difícil mantener el respeto a las leyes y la disciplina militar en tales condiciones y dijo que los gobernantes salvadoreños "cuentan con un amplio apoyo en su propósito de liberar al país de los comunistas ayudados por los soviéticos".

Pasa a la página 48